

trat, und mir in dem Tone unerschütterlicher Ueberzeugung sagte: „Hören Sie, was ich vor Gott und den Menschen behaupten würde, und wenn selbst dieser Leichnam der meines Bruders wäre: der Mann, den ich im Verdacht hatte, ist unschuldig an diesem Morde: das Verbrechen ist gegen seinen Willen vollbracht worden. Hier (und damit zeigte er auf die Spur von Knieen), hier hat der Reisende um Gnade gefleht; der Mann aus der Tierra adentro hat ihn mit seinem Leibe geschützt, was die Spuren seiner Fersen dicht neben denen der Kniee beweisen, und hier,“ fügte er hinzu, „hat ihn ein Schakal von hinten erschlagen, während ihn sein Begleiter verteidigte. Der Schakal wird wohl auch erschlagen sein! Und damit Amen!“

Es war das erste Mal, daß ich einen Amerikaner so feierlich von dem Tode sprechen hörte. Ich drückte Joaquin schweigend die Hand. Einige Stunden später trennte ich mich von dem Büffeljäger; tief bewegt von dem traurigen Ereignisse betrat ich Tubak, wo ich mich wohl hütete, von dem schrecklichen Vorfall zu sprechen. Alles war übrigens in Presidio in Aufregung, denn es war in der vergangenen Nacht eine Silberconducta angegriffen und von Unbekannten eine beträchtliche Summe geraubt worden — wirklich ein unerhörtes Ereignis in diesen Gegenden. Für mich aber war die Sache so erklärlich, wie es die Umstände bei der Ermordung des unglücklichen Reisenden für den Büffeljäger gewesen.

Die Vergeltung.

Dort, wo der gewaltige Mississippi, die Strommutter der Indianer, seine Quellen aus tausend kleinen Seen sammelt, wo die Ansiedelungen vor fünfzig Jahren noch dünn umherlagen, konnte nicht jeder dazumal sein Haus aufrichten und seine Farm leicht hin einhägen, so üppig und lockend auch das Land dalag. Der Schlag, den man friedlich und ruhig nennt, kam dort nicht fort; ein hartes, eisernes Geschlecht nur konnte die Vorposten beziehen, die das Sternbanner aufpflanzten, und die Büchse wie die Art, den Pflug wie das Kampfroß lenkten. Denn nicht nur mit den Schrecken des Urwaldes, mit dem Bären, dem Wolfe, dem streifenden Panther, mußten sie den Kampf aufnehmen; grimmiger wie der Bär, ruheloser wie der Wolf, tückischer, grau-